



とっぱずれ



銚子東ロータリークラブ Weekly Bulletin NO. 2260



キバナコスモス (東京ドイツ村)

第2260回 例会 平成30年11月13日

点 鐘 … 大内 一恭 会長

ロータリーソング … 我等の生業

来訪ロータリアン紹介

… 親睦活動・家族委員会

会長挨拶 … 大内 一恭 会長

御祝披露 … 大内 一恭 会長

誕生祝 … 中川 進 会員(11月13日)

結婚記念日 … 宮内 勝利 会員(11月12日)

入会記念日 … なし

幹事報告 … 森 はるみ 幹事

ニコニコBOX … 親睦活動・家族委員会

卓話

「音楽と私」

大内かっぱハウス 館長 相馬 圭二 氏

出席報告 … 出席・プログラム委員会

来週のプログラム (平成30年11月20日)

卓話

「未定」 大塚 和久 会員

第5回定例理事会 (例会終了後)

お食事「膳」



BE THE INSPIRATION

インスピレーションになるう

2018-2019年度 RI会長 バリー・ラシン

第 2259 回例会(平成 30 年 11 月 6 日)

会長挨拶

大内 一恭

10月27日(土)・28日(日)に行われた地区大会について御報告致します。

1 日目は私と森幹事が出席いたしました。例会終了後バリートラシオンRI会長代理 櫻井権司様歓迎晩餐会はステージでの弦楽四重奏を聞きながらの晩餐会で、まるでタイタニック号のレストランで食事をしているようでした。この素晴らしい晩餐会に出席するには会長・幹事でなければ出来ません。是非皆さん積極的に会長・幹事職を受けて下さい。

2 日目は京都の料亭「菊乃井」の御主人 村田吉弘氏により「世界遺産 和食の美学」と題して記念講演が行われました。26日に今年の文化功労者として政府発表があり、講演に花を添えることとなりました。料亭の料理が世界遺産として認定されたわけではなく、日本の食文化が認定されたという事でした。世界遺産に認定されたという事は、和食文化が絶滅危惧種であり、保護しなければいけないという中で選ばれたとお話されていました。地区大会、本当にお疲れ様でした。

幹事報告

- 1・ガバナー事務所より
 - 地区大会 御礼
 - 2018年11月R財団月間1リソースのご案内
 - バギオだより第69号の送付 受領
 - 2・銚子市陸上競技協会より
第70回中学校対抗銚子半島一周駅伝大会趣意書・実施要項 受領
 - 3・東日観光より
2019R I年次大会(ハンブルク大会)参加旅行募集案内送付のご案内 受領
 - 4・銚子市世界大会等キャンプ誘致推進委員会より
2020年東京オリンピック・パラリンピック競技大会のホストクラブの登録について(通知) 受領
 - 5・例会変更のお知らせ
旭RCより
11/16(金)→11/13(火)「匝瑳市民ふれあいセンター」
ガバナー公式訪問(八日市場RCと合同例会)
11/23(金)休会(勤労感謝の日)
11/30(金)→12/2(日)「銚子商工会議所」
ロータリー情報研修会 受領
八日市場RCより
11/13(火)「匝瑳市民ふれあいセンター」
ガバナー公式訪問(旭RC合同)の為例会場変更
11/27(火)→12/2(日)点鐘14:00「銚子商工会議所」
ロータリー情報研修会の振替の為 受領
- ☆会報受領 館山RC 佐原香取RC 銚子RC

卓話

「ロータリー財団と寄付について」

ロータリー財団委員会 財団資金・推進管理委員会
委員長 大野 雅章 氏

私は地区ロータリー財団委員会 財団資金・推進管理委員長の大野雅章と申します。所属クラブは千葉です。どうぞよろしくお願ひ致します。本日はこのような機会をいただき皆様の前でロータリー財団についてお話させていただける事に感謝申し上げます。また、日頃はロータリー財団に格別のご支援を

賜りこの場をお借りしてお礼申し上げます。本日はロータリー財団と寄付の現状について少しお話をさせていただきます。

ロータリー財団について皆さんはどのようなことをご存知ですか？国際ロータリー



Rotary International 略して RI はロータリーという組織を会員皆さんの会費、すなわち RI 人頭分担金により運営しています。それに対しロータリー財団 The Rotary Foundation 略して TRF は、会員皆さんの寄付を財源として実践的奉仕活動の為の資金を管理配分しています。ロータリー財団は世界中のクラブや会員が実際の奉仕活動をするための資金を集め配分する組織なのです。ロータリー財団の使命は、ロータリアンが健康状態を改善し、教育への支援を高め、貧困を救済することを通じて世界理解、親善、平和を達成できるようにすることです。

ロータリー財団は RI が掲げる目標達成のため RI とひとつになって世界のロータリー活動を支援しています。これをワンロータリーといいます。そのために、RI の最優先プログラムである「エンド・ポリオ・ナウ」と世界平和の構築そして 6 つの重点項目を中心とした「人道的奉仕」を支援しています。6 つの重点事項とは ①平和と紛争予防/紛争解決 ②疾病予防と治療 ③水と衛生 ④母子と健康 ⑤基本的教育と識字率の向上 ⑥経済と地域社会の発展の事です。

それではロータリー財団の歴史を振り返ってみましょう。

アーチ・クランプは、ロータリーの恒久的な基金というビジョンの実現に尽力したことから、「財団の父」と呼ばれています。1917年のアトランタ大会で、クランプは次のように述べています。「諸々の社会奉仕を今まで通りに実行していくには、慈善(じぜん)・教育・そのほかの社会奉仕の分野において世界でよいことをするための基金を作るのが、極めて適切であると思われる」後にこのビジョンを土台として誕生したのがロータリー財団です。彼の「世界でよいことをする」という言葉が、財団の標語となりました。1917年のアトランタ大会に集まった代議員は、クランプのビジョンに賛同し、基金を設立するべくロータリー定款を改正することを決めました。この基金は、「クラブ、個人、地位のある人、その他の人びとから寄せられる寄付によって」作られ、基金の元金は使用されず、基金から生じる利息のみがロータリーの目標を支えるための資金として使用されました。また、代議員の決定によって、ロータリーの理事会は、基金の管理委員会となりました。

財団はこの基金を土台として始まったものですが、1980年代にできた今日の恒久基金とは異なるものでした。同じく 1917年、アトランタ大会でのクランプの提案に答えるかたちで、米国ミズーリ州のカンザスシティ・ロータリークラブから、最初の寄付 26ドル 50セントが基金に寄せられました。しかし、その後ほぼ 10年間、この基金が大々的に知られることはなく、寄せられた寄付もごくわずかでした。1927年、ロータリーのリーダーは基金への関心を高め、その翌年、ロータリー大会の代議員によって、この基金はロータリー財団という名称に正式に変更されました。

アーチ・クランプは「この基金を人びとに知られぬままにさせてはならないと、私たちは強く感じています。一人ひとり、すべてのロータリアンがこのことを十分かつ正確に理解できれば、たとえ合計額が極めて少ないものであったとしても、この基金を支えようと皆が思うようになるでしょう」と語っています。1930

年、財団は初の補助金を国際身体障害児協会(後のイースター・シールズ)に授与しました。寄付額は、ポール・ハリスが病との闘いの末に没した1947年に増加し始めました。ロータリーは、彼を追悼するのであれば、財団に寄付すべきだとハリスの言葉に答え、ハリス死去の知らせが広がったあとにロータリー本部に寄せられた多額の寄付を管理するための特別基金を設置しました。財団創設後の30年間において、財団の資産は少しずつ成長するのみでした。実際、1917年から1947-48年度の末にかけて、財団が受領した寄付は合計でもわずか200万ドルほどでした。ポール・ハリスの逝去をきっかけに今日、財団の資産は10億ドル以上に成長しています。

皆さんはなぜロータリー財団へ寄付をするのかお考えになったことがありますか？

その前にロータリーの基本理念を確認しましょう。

Official Directoryの中でチェレス・ベリーは基本理念をこう言っています。全世界のロータリークラブは一つの基本理念すなわち『奉仕の理念』を持っている、それは他人のことを思いやり、他人の助けになることであると。そしてマイロータリーで基本理念のページを見ますとこう載っています。

ロータリーの目的は、意義ある事業の基礎として奉仕の理念を奨励し、これを育むことにある。

- ・第1 知り合いを広めることによって奉仕の機会とすること
- ・第2 職業上の高い倫理基準を保ち、役立つ仕事はすべて価値あるものと認識し、社会に奉仕する機会としてロータリアン各自の職業を高潔なものにすること
- ・第3 ロータリアン一人一人が、個人として、また事業および社会生活において、日々、奉仕の理念を実践すること
- ・第4 奉仕の理念で結ばれた職業人が、世界的ネットワークを通じて、国際理解、親善、平和を推進すること

なぜ寄付をするのでしょうか？

ロータリーの基本理念は『奉仕の理念』である他人のことを思いやり、他人の助けになること、これはロータリーの4つの目的を通じ奉仕の理念を奨励し、これを育むことといえます。目的実現の手段として意義ある事業である奉仕プロジェクトがあります。この奉仕プロジェクトを皆さんの寄付が財団を通じサポートしているのです。皆さんの寄付 それはロータリーの基本理念の実現のためのひとつの手段と言えるのではないのでしょうか。寄付は第2の奉仕、真のロータリアンであるならば、ロータリーの基本理念である奉仕の理念実現のため、奉仕活動をするのと同様に寄付をすることは当然のこととお考えください。

ロータリー財団への寄付の種類について簡単にご説明させていただきます。ロータリー財団への寄付は大きく分けると、年次基金、ポリオプラス、恒久基金、その他基金に分かれています。中でも年次基金には毎年ご寄付をいただく必要がございます。

年次基金寄付は、ロータリー財団への寄付の基盤です。地区補助金プログラムの主な資金源等になります。当地区では今年度会員1人当たり150ドルを目標に寄付をお願いしております。年次基金寄付は3年後にシェアシステムにより地区財団活動資金(DDF)と国際財団活動資金(WF)に50%ずつ配分されます。DDFは地区の裁量の下に「地区補助金」、「グローバル補助金」、「ポリオプラス」や「ロータリー平和センター」への寄贈等に全額使われます。

年次基金が今日の財団プログラムを支える一方、恒久基金は明日の財団プログラムを確かなものとするために、元金には手をつけず投資収益のみを使います。これにより、世代を超えて大勢の人々を支援し、希望を分かち合うことができるのです。

寄付額に応じて、寄付者の名前をつけた冠名基金も設立できます。

ポリオ(急性灰白髄炎(きゅうせいはいはくずいえん)いわゆる小児麻痺)は、身体麻痺の後遺症をもたらす、時として命さえも奪う伝染病です。この基金は、ポリオを世界から撲滅するという目標を達成するために利用されます。治療法のないポリオに対する最善の対策は予防です。ロータリアンはこれまで、122カ国、20億人以上の子どもたちへのポリオ予防接種を支援してきました。わずか60円ほどのワクチンで、一人の子どもを生涯ポリオから守ることができます。ポリオウィルスは1型2型3型があり、2型は2015年に撲滅、3型は2012年以降発症がありません。残るは1型のみになりました。今、あと少しでポリオを撲滅できるところまでできています。しかし、撲滅を完全に成し遂げるには、皆さまからの支援が欠かせません。ポリオプラスは、国際ロータリーの特別プログラムであり、撲滅の認定が達成されるまでは、ほかのすべてのプログラムに対して優先されるプログラムです。ポリオ撲滅のための基金「ポリオプラス」へは毎年1人当たり30ドルの寄付をお願いします。

地区財団活動資金のお金の流れを簡単にご紹介します。3年前の年次基金寄付総額は342,352ドルが活動資金の主な原資となります。

⑦ 342,352ドル×50%=171,676ドルを地区財団活動資金と国際財団活動資金に分配します。

① 前年度の恒久基金の収益の50%=30,698ドル

⑧ 前年度の繰越金90,552ドル⑦～⑧の合計292,426ドルが地区財団活動資金となります。

その資金を地区補助金へ99,334ドル、グローバル補助金へ85,000ドル、ポリオプラスへ50,000、R平和センターへ25,000、予備費として33,092ドル配分しました。

皆様からの寄付はいったんロータリー財団に預けられた後シェアシステムにより皆様の活動資金として地区に配分されます。このように地区財団委員会はシェアシステムにより地区に配分された資金を①地区補助金・②グローバル補助金・③ポリオ撲滅のためのポリオプラス・④平和フェローの育成の4つのプログラムに配分し皆さんの活動を支援しています。

次に寄付金の現状についてご説明していきます。この地区は日本国内の地区の区割り図です。国内の地区の数は34地区です。次に34地区の寄付の状況を見ていきましょう。

この表は財団室NEWS2017年8月号より抜粋した国内34地区の2017-18年度の寄付実績です。これでは見えにくいのでこの赤く囲った部分を拡大してみましょう。真ん中が当地区です。昨年度当地区の年次基金寄付総額は378,782.78ドルでした。また、会員1人当たりは137.09ドルでした。地区ごとに会員数が違います。寄付総額ではなく1人当たりの寄付額で比べてみましょう。日本国内の地区別寄付状況を会員1人当たりの寄付金額順で並び替えてみますと34地区中17番目となります。それでは関東エリアの地区の会員1人当たりの寄付実績を見てみましょう。過去5年間の実績値を見てみましょう。

当地区の状況は

| | |
|---------------|-----------------|
| 年次基金寄付総額 | 378,782.78ドル |
| 1人当たりの寄付 | 137.09ドル |
| 日本全国の平均 | 144.19ドル |
| 150ドル以上 | 26クラブ(57クラブ未達成) |
| 最も多いクラブ1人当たり | 542.03ドル |
| 最も少ないクラブ1人当たり | 14.32ドル |

皆さんの銚子東ロータリークラブでは1人当たりの寄付17.86ドル 当地区83クラブ中82位という状況です。一昨年まで当

地区は周辺地区 10 地区の中で最下位となっておりますが皆さんのご協力により若干改善されました。しかし、まだまだ低位となっております日本全体の平均にも達しておりません。皆さんからの一層のご協力をお願いします。

地区全体の寄付実績を年度別に少し抜粋してみました。ここで注目していただきたいのは「寄付ゼロクラブ」です。当地区は3年前より念願の寄付ゼロクラブがゼロとなりました。日本全体でも2年前より寄付0クラブ0を達成しています。皆様のクラブが本年度万が一寄付0となった場合、日本で唯一のクラブという不名誉を受けてしまうかもしれません。年次基金寄付への寄付は前期にとりあえず1ドルでも構いませんので寄付をお願いします。地区の寄付の状況は地区ホームページで確認できますのでご活用ください。

当地区の寄付の目標金額は、年次基金寄付1人当たり150ドル以上、ポリオプラス30ドル以上です。ご寄付のご協力をくれぐれもお願ひ致します。また年次基金寄付への寄付が0となると他の基金への寄付があったとしても統計処理上寄付0クラブとなってしまいます。必ず年次基金寄付への寄付を前期にお願いします。寄付分類の欄の年次基金寄付とご記入をお忘れなよう願ひいたします。

財団の寄付をした方には認証制度がございます。ポール・ハリス・フェローは1,000ドル以上を寄付された方々を認証するもので、1957年に始まりました。寄付者は、さらに追加で1,000ドルを寄付するごとに、「マルチプル・ポール・ハリス・フェロー」として認証されます。また年次基金、ポリオプラス、財団が承認したグローバル補助金に毎年1,000ドルを寄付することでポール・ハリス・ソサエティにご入会いただけます。そのほかにも累積寄付の合計が10,000ドルに達した方を対象としたメジャードナーの認証や遺言またはそのほかの遺産計画に財団恒久基金を受益者として指定した方、または恒久基金に1,000ドル以上を現金で寄付された方を対象とするベネファクターの認証、遺産計画を通じて1万ドル以上を寄付した方を認証する遺贈友の会などがあります。

当地区ではポール・ハリス・ソサエティを推進しています。会員には、その貢献を称えるための特別な襟ピンが贈られます。毎年1,000ドル以上をご寄付いただく事をお約束いただくことでご入会いただけます。ポール・ハリス・ソサエティの入会方法には2つの方法があります。

- ① ポール・ハリス・ソサエティ推進用パンフレット(資料番号:099)の一部が入会申込書になっていますので、必要事項をご記入し、地区へご提出ください。(ポール・ハリス・ソサエティ推進用パンフレットはウェブサイトからダウンロードできます。)
- ② ウェブサイトにアクセスし、「行動する」→「寄付者の認証」→「ポール・ハリス・ソサエティ・メンバー」の順にクリックします。「PHS 入会フォーム」をクリックして、ポール・ハリス・ソサエティ

入会フォームにご入力・送信(画面右下「FINISH」)をお願いいたします。

26ドル50セントの最初の寄付が行われて以来、財団の資産は約10億ドルにまで成長し、これまでに30億ドルもの資金が人道支援などに使われてきました。また、25億人の子どもにポリオ予防接種を行い、野生ポリオウィルスによる発症数は99.9%減少というところまでできました。これまでに900人以上のフェローが平和センターで研究を行い、紛争解決、戦後処理、平和推進のスキルを習得しています。何十万人もの人びとに、きれいな水へのアクセス、医療と保健、教育の機会を提供してきました。「自分だけでなく、人のためによいことをする喜びのために私たちは生きるべきです」とアーチ・クランフは言っています。「世界で良いことをしよう」その一歩は年次基金への寄付から始まります。ご清聴ありがとうございました。

———ニコニコ———

大内一恭会長・森はるみ幹事

先日の地区大会、出席ありがとうございました。

井内龍男君

11月10日、11日と大学祭を行います。学生も頑張っておりますのでよろしければ皆様お越し下さい。宜しくお願いします。

米山奨学金交付

張 徳昌 君



前回の例会(11/6)報告

点 鐘 大内 一恭 会長

出席報告

会員総数 32 名 出席規定除外数 4 名

出席者 22 名 出席率 75.86 %

10月23日 確定出席率 63.33 %

来訪ロータリアン 大野雅章君 (千葉RC)

欠席者 なし

メイクアップ なし

スモールコインBOX

小 計 ￥ 1,451-

累 計 ￥ 21,461-

ニコニコBOX

小 計 ￥ 4,000-

累 計 ￥ 72,000-

銚子東ロータリークラブ

銚子市三軒町19番地の4 銚子商工会館4階 TEL0479(23)0750 FAX0479(25)8789

メール c-higashirc@tcs-net.ne.jp URL <http://www.tcs-net.ne.jp/~rc>

例会日時及会場 毎週火曜日 12時30分点鐘 銚子商工会館5階大会議室

会長 大内一恭 副会長 宮内勝利 幹事 森 はるみ

R. I 第2790地区

クラブ広報・会報委員会 堀 猛・杉浦 武・平幡照正・山本嘉一郎

表紙題字 網中喜一郎初代会長

ほととぎす 銚子は国の とつぱずれ

古 帳 庵

江戸小網町の豪商鈴木金兵衛夫婦(古帳庵 古帳女)が銚子に遊んだときに詠んだもので、この碑は圓福(円福)寺に現存する。